



An die Schulleiterinnen und Schulleiter der
Berliner Schulen

Zentrale +49 30 90227 5050

Bernhard-Weiß-Str. 6, 10178 Berlin

27.10.2021

Unterrichtsfreier Tag am 23. Dezember 2021

Sehr geehrte Schulleiterin,
sehr geehrter Schulleiter,

Weihnachten ist traditionell ein Fest, an dem Familie und Freunde zusammenkommen. Hektik und Stress sind in diesen Tagen wenig hilfreich. Nach Rücksprache mit den Schulleitungsverbänden, Vertreterinnen und Vertretern aus der Berliner Wirtschaft, dem Vorstand des Landeselternausschusses und weiteren Akteurinnen und Akteuren habe ich deshalb entschieden, dass der 23. Dezember in diesem Jahr ein unterrichtsfreier Tag ist.

Nach der bisherigen Ferienplanung sind die Berliner Weihnachtsferien in diesem Jahr besonders kurz. Sie beginnen erst am 24. Dezember 2021, der erste Schultag nach dem Jahreswechsel ist bereits wieder am 3. Januar 2022. Mit einem unterrichtsfreien Tag möchte ich insbesondere Zeitdruck von Familien nehmen, gerade wenn sie zu Weihnachten eine kurze Reise in andere Bundesländer planen oder auswärtige Gäste erwarten.

Daher wird am 23. Dezember 2021 an Berliner Schulen kein Unterricht erteilt. Für Kinder von berufstätigen Eltern in den Jahrgängen 1 bis 6 wird, wie an anderen unterrichtsfreien Tagen auch, eine Betreuung angeboten. Ich erwarte, dass an dem Tag deutlich weniger Kinder die Betreuung in Anspruch nehmen als es an einem Schultag mit anschließender ergänzender Förderung und Betreuung der Fall wäre. Für das pädagogische Personal, das hier eingesetzt wird, ist unter Berücksichtigung der schulorganisatorischen Möglichkeiten ein Ausgleich zu schaffen.

An grundständigen Gymnasien und Integrierten Sekundarschulen soll in Absprache mit der regionalen Schulaufsicht eine bedarfsgerechte Betreuung für die Jahrgangsstufen 5 bis 6 angeboten werden. Die Betreuung kann sowohl durch ein Angebot an einer benachbarten Grundschule erfolgen als auch durch schulorganisatorische Maßnahmen.

Der unterrichtsfreie Tag soll dazu beitragen, dass Familien und das schulische Personal die Feiertage in ruhiger Atmosphäre erleben können. Ich hoffe, dass diese Entscheidung für Sie und Ihre Kollegien nach dem anstrengenden Jahr unter Pandemiebedingungen zu einem entspannten Start in die Weihnachtsferien beiträgt.

Mit freundlichen Grüßen



Sandra Scheeres